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A Petrobras disse que assinou nesta segunda-feira (13) pro-
tocolo de intenções com o governo de Sergipe para identi-

ficação de oportunidades de negócios com o uso do gás natural 
considerando o desenvolvimento, pela companhia, de uma nova 
fronteira em Sergipe Águas Profundas.

O objetivo deste protocolo é externar a busca por novos negó-
cios com o fornecimento de gás natural como matéria-prima ou 
como fonte de geração de energia e calor, disse a empresa em co-
municado. “Com este protocolo de intenções, a Petrobras espera 

Petrobras assina protocolo para identificar negócios com gás natural 
contribuir com a população de Sergipe, para que o estado consiga 
aproveitar as oportunidades proporcionadas pelo mercado de gás 
natural”, afirmou em nota o diretor Rodrigo Costa Lima e Silva.

Segundo o Plano Estratégico 2022-2026 da Petrobras, estão pre-
vistas duas plataformas para os campos de Sergipe Águas Profun-
das.

O projeto contempla a implantação de um novo sistema de esco-
amento de gás ligando as duas unidades de produção à costa ser-
gipana, com capacidade de 18 milhões de metros cúbicos por dia.

O Conselho do Programa de Parcerias de Investimentos (PPI) 
do governo federal recomendou a inclusão da Autoridade 

Portuária de Santos, antiga Companhia Docas do Estado de São 
Paulo, no programa de privatização. A decisão foi publicada on-
tem (14) no Diário Oficial da União (DOU).

Ligada ao Ministério da Infraestrutura, a Autoridade Portuária 
de Santos é uma empresa pública de capital fechado responsável 
pela gestão e fiscalização das instalações portuárias e das infra-
estruturas públicas no Porto de Santos, maior porto da América 
Latina. Segundo a empresa, o porto é responsável por, no míni-

PPI recomenda a privatização da Autoridade Portuária de Santos

mo, 25% do comércio exterior brasileiro. A resolução do PPI diz 
que a concessão dos serviços portuários deve ocorrer “de forma 
associada à transferência do controle acionário” da companhia.

O conselho do PPI também recomendou que o Banco Nacional 
de Desenvolvimento Econômico e Social (BNDES) seja designado 
como o responsável pela execução e pelo acompanhamento das 
medidas de privatização. O processo de estudos técnicos será 
acompanhado pela Agência Nacional de Transportes Aquaviários 
(Antaq), que vai examinar, ainda no âmbito de sua competência, 
a minuta do contrato de concessão do serviço portuário.

A Jornada de Transformação Digital faz sua primeira divul-
gação em Rio Claro nesta última semana. O evento foi re-

alizado no SENAI. A iniciativa é fruto da parceria entre FIESP, 
SENAI-SP e Sebrae-SP, que uniram forças para realizar o maior 
programa de digitalização, voltado para micro, pequenas e mé-
dias indústrias do estado de São Paulo. E ainda é gratuito para 
empresas com faturamento de até R$ 8 milhões. O lançamento 
em Rio Claro, faz parte da série de encontros do Road Show da 
Jornada de Transformação Digital, em que o SENAI-SP e o CIESP 
vão percorrer várias cidades do interior de São Paulo para apre-
sentar o programa aos gestores e empresários da região.  

Anselmo Quinelato, diretor CIESP Rio Claro, fez a abertura e 
condução do evento. Ele destacou que o “objetivo da Jornada é 
grande e ousado, pois nós queremos aumentar a competitividade 
da indústria paulista como um todo, transformando individual-
mente milhares de empresas do Estado, usando as ferramentas 
mais modernas que a tecnologia nos proporciona”.

A Jornada tem capacidade de beneficiar até 40 mil empresas, 
nos próximos quatro anos, em todo o estado de São Paulo. “As 
mudanças acontecem, inevitavelmente, de forma muito acelera-
da no mundo hoje e, com a Jornada, vamos liderar essa transfor-
mação oferecendo absoluto apoio à nossa indústria neste proces-

so”, disse Rafael Cervone, presidente do CIESP e vice-presidente 
da Fiesp. Uma unidade móvel customizada da jornada permane-
cerá em frente ao Ciesp Rio Claro até o dia de hoje (15), para 
que os empresários da região possam tirar dúvidas básicas e se 
inscreverem no programa presencialmente. Para conhecer as oito 
etapas da transformação digital, acesse jornadadigital.sp.senai.
br, descubra em que etapa sua empresa está e como prosseguir 
na jornada. No site, é possível ainda inscrever a empresa para 
participar do programa.

Jornada de Transformação Digital chega até Rio Claro e região

PREVENÇÃO
Ações mitigatórias são fundamentais para manter a boa qua-

lidade do ar, onde devem ser constantes medidas como: cami-
nhões sempre transitarem lonados, com placa de proteção na 
ventilação do motor, escapamento na horizontal além da realiza-
ção constante de umectação nas vicinais e limpeza dos veículos.

IMPORTANTE
Sempre que houver qualidade do ar classificada a partir de 

ruim, em qualquer uma das duas estações medidoras, as ativi-
dades de operação e formação de pilhas assim como carrega-
mento e basculamento de argila seca nos pátios de secagem 
deverão ser paralisadas em todos os municípios do polo, con-
forme determina o Termo de Compromisso assinado junto à 
CETESB.

Devido ao feriado de Corpus Christi, nesta próxima quinta-feira 
(16) e sexta-feira (17) não haverá expediente administrativo na 
sede da ASPACER. A CoopASPACER não terá atendimento nesses 

dias, por conta também da mudança de seu local de atendimento, 
que continuará sendo na ASPACER, no entanto, o acesso, a partir 
da próxima, semana será pela recepção. 

Feriado traz mudança no atendimento administrativo na ASPACER e CoopASPACER

O INCC (Índice Nacional da Construção Civil), que mede 
quanto está custando construir no Brasil, subiu de 0,87% 

em abril, para 1,49% em maio. No acumulado de 12 meses, a 
alta já é de 11,20%. Só o custo da mão de obra - que representa 
metade do índice - triplicou, chegando a uma elevação de 1,43%.

O INCC em alta, além de diminuir o poder de compras, também 
tem outro efeito colateral. 

O especialista em mercado imobiliário Coriolano Lacerda, ge-
rente de inteligência da DataZAP+, lembra que o índice é usado 

Custo da construção civil no Brasil sobe 11,2% em 12 meses

para reajustar as parcelas dos imóveis comprados na planta, por-
que corrige a diferença entre o que foi orçado no início da obra e 
o quanto está custando de fato. “Agora, estamos nesse momento 
em que o preço precisa começar a ser corrigido. Então, temos um 
espaço para crescimento de preço dado a demanda que existe 
no mercado. 

O grande desafio é conseguir equilibrar isso, equilibrar como a 
gente faz esse repasse de preço, levando em conta a alta da Selic 
que tira o poder de compra das famílias”, ressalta. 

Programa de digitalização é voltado para micro, pequenas e médias indústrias 


